

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

16.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 25.11.2020

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2020/21				
Bartel	Johann	MTB18	Nein	Ja
Becker	Kristina	BVB17	Ja	Ja
Blanke	Anne Jule	BMB19	Nein	Ja
Büker-Liebisch	Gregor	MTB17	Nein	Ja
Buske	Ole	MUB19	Nein	Ja
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Ja
Hagemeister	Sophie	BVB19	Ja	Ja
Ivanova	Angelina	MTB19	Nein	Ja
Kalusniak	Maria	BKB19	Nein	Ja
Krage	Annemarie	MUB19	Nein	Ja
Kunz	Lea	INB19	Ja	Ja
Lommatzsch	Jacob	MTB19	Ja	Ja
Malcher	Anton	INB19	Ja	Ja
Müller	Tanja	BVB19	Nein	Ja
Münnich	Frank	INB19	Ja	Ja
Schiebener	Julian	BKB19	Ja	Ja
Schröers	Pauline	BMB19	Ja	Ja

Siegert	Anne	MTB18	Ja	Ja
Urban	Jan	MTB18	Nein	Ja
Zwingelberg	Fynn	MTB19	Nein	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Vierkorn	Corina	BMB17	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Nein	Nein
Züngli Dertoni	Michelle	BMB19	Nein	Nein
Gäste				

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
09.12.2020

TOP	Inhalt
	<p>Beschlussfähigkeit: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht.
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> Organisatorisches Finanzen StuRa Eigenes "Rother-Plakat" Themen für Gespräch mit Kulisch Wahlen Einräumen Räume Zuse-Bau Lehrberichte VMM und BVB Renovierung Büro Sonstiges
1	<p>Organisatorisches Nächster Sitzungstermin: 09.12.2020 Bestätigung altes Protokoll: - vertagt auf nächste Sitzung -</p>
2	<p>Finanzen - vertagt auf nächste Sitzung -</p>

<p>3</p>	<p>StuRa</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Stefanie Reibling, Bildungsreferentin des Stadtjugendring und Teil der bundesweiten AG sexualisierte Gewaltprävention von der Jugendorganisation "die Falken" stellt sich und ihr Projekt vor: <ul style="list-style-type: none"> ○ Beschwerdemanagement sollte vorhanden sein (aktivieren von Beschwerden und Kritik) ○ Idee: in FRSä sollen Vertrauensteams gebildet werden, Schulungen und Selbstverteidigungskurse, Awarenesssteams für Partys - Jonas (Ref HoPo) wird sich in Zukunft näher mit dem Thema befassen: Wo wollen wir hin und wie kann mit der HS zusammengearbeitet werden? ● Die HSG Stecker benötigt im kommenden Jahr finanzielle Unterstützung für die Aufrechterhaltung des Stecker-Clubs. Wir überlegen, welche Möglichkeiten wir da ergreifen können ● Konferenz Sächsischer Studierendenschaften - LandesSprecherInnenRat <ul style="list-style-type: none"> ○ sechs Hauptforderungen des Bündnis Solidarsemester unterstützt und werden öffentlichkeitswirksam vertreten <ul style="list-style-type: none"> ■ "Kann-Semester": Verlängerung aller Prüfungs-, Studien- und Studienfinanzierungsfristen um mindestens drei Semester ○ offener Brief gegen sexualisierte Diskriminierung unterstützt <ul style="list-style-type: none"> ■ Kann die Stellungnahme zur sexualisierter Gewalt auch von FSRä unterschrieben werden? - wird nachgefragt ● Ab März 2021 suchen wir eine*n Referent*in für Finanzen! ● Aktuelle Situation/ Kurzfassung: - Kluft zwischen Rektorat und StuRa aufgrund gegenseitigem Unverständnis zur Arbeitsweise
<p>4</p>	<p>Eigenes "Rother-Plakat"</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Vorschlag FSR AS eigenes Plakat im Schaukasten aufzuhängen → Frage ob wir mitmachen wollen? ● Anne: Stura will nur abhängen, da mit Rektor abgesprochen; ist für Aufhängung in Schaukästen, da der Stura dafür nicht in Verantwortung gezogen werden kann, wir sollten unsere Solidarität zeigen ● Pauline: nicht so begeistert, denkt, dass der "Streit" so nicht besser wird ● Sophie: einer Meinung mit Anne, man kann sich auch positionieren ohne einen aggressiven Ton zu ergreifen, findet das Motto "Rother wird 's nicht*! *Verfasst von der „unterlegenen Seite“ in Ordnung, sollte aber nicht kritischer werden ● Frank: Kritik an Rother könnte punktuell aufgegriffen werden, um zu zeigen, dass sich unsere Position nicht geändert hat, sachlicher Ton sehr wichtig ● Lea: Scheint mehrheitlich so, als würden wir zustimmen. Soll der Vorschlag vom FSR AS („Rother wird 's nicht*! *Verfasst von der „unterlegenen Seite“) so angenommen werden oder gibt es Gegenvorschläge? ● Kristina: Vorschlag übernehmen, weil es wichtig ist, zu zeigen, dass wir es auch so aufgefasst haben und uns zu wenig anerkannt fühlen, weil wir nicht so unterlegen sind wie dargestellt. Man soll merken was uns nicht gefällt. ● Lea: Wer hat Lust Plakat zu malen? Man müsste auch Farbe organisieren ● Frank: Könnte auch digital (mit Grafikprogramm) gemacht werden und in A3 im Copyshop gedruckt werden ● Lea: gute Idee, Frage an Frank ob er es übernehmen will? ● Frank: Würde Zeit finden, hat aber kein gestalterisches Auge zwecks Design ● Jacob: kann es übernehmen

<p>5</p>	<p>Themen für Gespräch mit Kulisch</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Lea: findet Freitag statt, Frage an die Anderen, ob sie bereits Themen haben die angesprochen werden sollen ● Frank: Kulisch vielleicht nicht bester Ansprechpartner, aber Wahlpflichteinschreibung bei Informatikern & Medieninformatikern war sehr chaotisch → besteht Regelungsbedarf? ● Lea: Lieber allgemeinere Dinge, bzgl. Ergänzungsordnung z.B. <p>- keine weiteren Anmerkungen -</p>
<p>6</p>	<p>Wahlen</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Die studentischen Wahlen 2020 finden als Briefwahlen statt (bei Onlinewahlen können nicht alle Wahlgrundsätze garantiert werden) <ul style="list-style-type: none"> → allen Student*innen die Wahlunterlagen zukommen zu lassen ist TEUER ● Wähler*innenverzeichnis per Mail mit Bestätigung der Wahlleitung einsehbar ● Student*innen können im QIS ihre Wahlanschrift ändern, falls sie sich zur Zeit der Wahl nicht an ihrer bei der Hochschule angegebenen Adresse befinden (bis 15. Werktag vor erstem Wahltag) ● Wahlvorschläge könnten über die Webseite eingereicht werden (bis spätestens 21.12.20) <ul style="list-style-type: none"> → Der Vorschlagende füllt ein Formular aus → Vorgeschlagener bekommt Benachrichtigung und kann bestätigen/ablehnen → Wahlleitung bekommt Benachrichtigung über den Wahlvorschlag ● stellvertretende Wahlleitung abweichend der StuRa Sprecher*innen soll gewählt werden ● Diskussion über Wahlen in Sitzungen der studentischen Gremien (derzeit online) <ul style="list-style-type: none"> → Stimmabgabe in Wahlsoftware schwer nachvollziehbar → Vorschlag: online Wahlen von Rechtsanwalt prüfen lassen → ansonsten müssten die FSRä und der StuRa auch per Briefwahl wählen und die Stimmen würden jeden Freitag vom Wahlausschuss ausgezählt werden → WIRD IN DER NÄCHSTEN SITZUNG NOCHMAL THEMATISIERT ● Wichtige Termine (aus 2 Vorschlägen hat sich der Wahlausschuss für diesen hier entschieden): <ul style="list-style-type: none"> <u>Festlegung der Wahltermine:</u> <ul style="list-style-type: none"> - "Erster Wahltag": Mo, 18.01.2021 - Frist zur Stimmabgabe: Fr, 22.01.2021, 16 Uhr <u>Wahlausschreibung bis spätestens:</u> <ul style="list-style-type: none"> - Mo, 07.12.2020 <u>Schließung Wähler*innenverzeichnis am / Einreichung Wahlvorschläge bis spätestens:</u> <ul style="list-style-type: none"> - Mo, 21.12.2020 <u>Antrag auf Adressänderung bis spätestens:</u>

	<p>- So, 03.01.2021 <u>Bekanntgabe der zugelassenen Wahlvorschläge bis:</u> - Mo, 04.01.2021 <u>Auszählung:</u> - Fr, 22.01.2021 um 16.00 Uhr</p> <ul style="list-style-type: none"> ● WAHLWERBUNG! gibt es jemanden, der das machen könnte? (Idee bisher: der WAHLWAL) ● WAHLHELPER! Es werden sehr viele Wahlhelfer benötigt, für das Packen der Wahlunterlagen für alle Studis (Anfang Januar, wenn genaue Daten feststehen gebe ich Bescheid) und für das Auszählen der Stimmen am 22.01.21 ab 16 Uhr ● Lea: kann sich jemand vorstellen gestalterisch tätig zu werden? - noch niemand
7	<p>Einräumung Räume Zuse-Bau</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Anton: Mail von Hausmeister: Räume können eingeräumt werden, bietet seine Hilfe an → Dezernat Technik anfragen ob Türzugang neu gemacht wird, Anton fragt nochmal nach in welchen Raum wird eigentlich ziehen, da dies aus Mail von Hausmeister nicht hervorging (dieser meinte Z129) ● Frank: Umzug in 2. Etage, also Z225 ● Anton: Welcher Raum war es vorher? Im Antrag steht Z139 wo Tür gemacht wird, im Raum darüber auch Betreten mit Transponder, Fr. Jakobs schickt Preis, Hausmeister fragt nun wann Einräumaktion ● Frank: ehemaliger Linux Pool Z131, terminlich erst mal die Frage wie viele Leute gebraucht werden ● Anton: max. 2 Leute reichen für Einräumen ● Frank: für neuen Raum schon Transponderantrag an Dekan geschickt. Vielleicht leert jemand zeitnah den Briefkasten, dann kann Frank dabei sein ● Anton: würde sich bereit erklären zum einräumen, es wäre auch gut wenn Frank dabei ist. Ist es richtig, das altes Büro Z129 ist? ● Lea nicht sicher, in Mail stand 225 ● Frank: unten Z131 ●
8	<p>Lehrberichte VMM und BVB</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Jacob: Warum sollen keine Maßnahmen unternommen, dass unterrepräsentierte Geschlecht auszugleichen? ● Lea: fand das auch komisch. Wie findet ihr das? Soll ich Telefontermin mit Studiendekan ausmachen? ● Sophie: ist sich unsicher. studiert selbst BVB, im ersten Semester nur 5 Männer. Findet das nicht komisch oder störend, aber auffallend. Es ist halt ein sehr interessen spezifischer Studiengang, und wüsste nicht, wie man das dem männlichen Geschlecht attraktiver machen sollte ● Lea: findet das schon wichtig, da auch sie selbst als Frau in Informatik unterrepräsentiert ist ● Jacob: Begründung reicht nicht aus, dass es "branchenüblich" ist und deswegen keine weiteren Maßnahmen ergriffen werden sollen. ● Lea: Lehrbericht an sich nicht änderbar, können bloß Anmerkungen machen ● Julian: findet es auch nicht schlimm, wenn Quoten nicht erfüllt werden,

	<p>wenn man wirklich was ändern will, reicht es nicht an der HTWK Versuche zu unternehmen, das zu ändern</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Lea: macht Gesprächstermin mit Prof. Hartmann aus, um seine Begründungen zu Thema zu hören, danach kann immer noch überlegt werden eine Stellungnahme zu schreiben ● Jacob: Wichtig, dass diese Veränderungen im kleinen Rahmen begonnen werden Vielleicht ist vorhandene kleine Quote Grund dafür, dass sich weniger Männer eintragen/anmelden. <p>Der Fachschafftsrat Informatik und Medien hat die Lehrberichte zur Kenntnis genommen. Eine Stellungnahme wird nach dem Telefonat ggf. erstellt. <i>Nachtrag: Eine Stellungnahme wird nicht verfasst.</i></p>
<p>9</p>	<p>Renovierung Büro</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Lea: Malerarbeiten finden vom 9.12.-11.12. statt (Li208), Möbel können in Nebenraum Li207 - Findet sich schon jemand für den Termin zu helfen? Abstände werden sicher eingehalten. Lea würde ihre Hilfe anbieten, Fynn sollte eigentlich auch dabei sein ● Julian schreibt im Chat, dass er dabei ist ● Kristina bietet sich im Chat auch an, wenn es zeitlich passt ● Lea: Wann passt es zeitlich? ● Anne schreibt im Chat, dass sie die nächsten Wochen sehr verplant ist ● Lea: Wie steht es Freitagnachmittag, 4.12? ● Sophie: kann nur Spontan ihre Hilfe anbieten ● Pauline schreibt im Chat, dass sie auch sehr verplant ist ● Frank hat am 04.12. nachmittags Zeit ● Kristina passt der 04.12., zeitlich flexibel wegen BA Arbeit, könnte nach Absprache auch an den folgenden Tagen ● Lea: dann 04.12.
<p>10</p>	<p>Sonstiges</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Alexa hat Rücktritt nun bestätigt <ul style="list-style-type: none"> ○ nur noch 1 aktives ÖA Mitglied nun ○ Frank hat Typo 3 Schulung schon gemacht ○ wir sollten schauen, dass Katinka nicht zu überlastet ○ Kristina: Frage wegen Maria zwecks Austritt ○ Lea: Maria ist offiziell noch im Amt, Bine will noch einmal mit Maria sprechen, sehen dann wie es sich entwickelt ● Jurymitglied für Fotowettbewerb <ul style="list-style-type: none"> ○ Lea: Kann sich jemand vorstellen mitzumachen? ○ Pauline: Soll von Anne Blanke ausrichten, dass sie Lust hat ○ Lea: Pauline soll Anne ausrichten, dass sie auf die Mail antwortet, um Infos zu erhalten ○ Frank: hat sich Zeit genommen um Bilder anzusehen, fand nicht alle Fotos passend, Anne soll Themenbezug bei Bildern prüfen ○ Lea: Thema war "Eindrücke aus aller Welt". Schön, dass sich jemand gefunden hat. Sollte noch jemand Interesse haben, kann einfach auf die Ursprungsmail geantwortet werden.

- | | |
|--|---|
| | <ul style="list-style-type: none">• Anne: Bitte um Feedback für die Erstitage aus Sicht der Erstis und Betreuer*innen• Umfrage Erstis: https://www.umfrageonline.com/s/cea7187• Umfrage Betreuer*innen EET: https://www.umfrageonline.com/s/738f915 |
|--|---|

Ende der Sitzung: 15:02

Für das Protokoll verantwortlich: Jacob Lommatzsch, Sophie Hagemeister

Leipzig, den _____

()

()